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Fui presidente del Club de Rodeo El Blanco hasta abril del año 2022. 

 Nosotros hicimos un rodeo en noviembre, cumplimos con los requisitos 

que la asociación y la federación nos pide como club. El 22 de enero de 

2022, por razones familiares tuve que viajar a Coihaique y cuando llego 

me informan que el club de rodeo El Blanco está organizando un rodeo. 

Manifesté a la persona que me informó, que no era real eso porque como 

directiva no habíamos hecho reunión y que no habia solicitado ningún 

rodeo. La persona me dice que revise la página, que el rodeo ya está 

subido a la página, está autorizado por la federación del rodeo chileno. 

Empiezo a llamar a mis a mis dirigentes del club, les manifiesto mi 

inquietud y el malestar y que ni yo como presidente, ni el secretario, ni el 

tesorero pidieron la fecha. Llamo al presidente de la asociación, don 

Humberto Vidal Pacheco y le manifiesto mi inquietud. Le digo que hay un 

rodeo en la plataforma, que subió la asociación Aysén con mis datos y con 

mi clave, lo cual yo no he hecho. Le pregunté quien pidió el rodeo, y me 

dice que el rodeo lo pidió un directivo de mi club. Nunca supe quién fue 

por lo que hice una carta a la asociación Aysén manifestándole que yo no 

había pedido el rodeo y preguntando quién era el responsable. 

Don Tito Vidal me dice la fecha está pedida a la federación y por lo tanto 

no se podía hacer nada y yo no digo hay que hacerlo sí o sí. Ahí hago una 

carta a la asociación explicando mi situación, que por razones familiares 

tengo que viajar al norte y dejo en manos del vicepresidente del club don 

Onorindo Cifuentes, don Nayib Silva y don Cristian Barrientos, los señores 

que estaban organizando estos rodeos en la localidad de El Blanco. Yo me 

ausenté en esa fecha. 

El rodeo se hizo igual. Esta conversación la tuve por WhatsApp con don 

Humberto Tito Vidal. El presidente siempre estuvo en conocimiento de 

que el rodeo se hacía en El Blanco. 

Aquí lo más grave es que a nosotros nadie nos informó esta situación. 

Fuimos citados la comisión de disciplina donde no fuimos muy bien 

aceptados porque el presidente de la comisión de disciplina don Roque 

Molinare nos pedía encarecidamente y a cada rato nos decía quien habia 



redactado la carta porque al parecer no tiene mucha validez, 

queriéndonos decir que no iban a aceptar esta denuncia. 

Nosotros como mi tesorero y secretario que estábamos al frente, le 

comunicamos que habíamos sufrimos un maltrato. Le señalé que cuando 

se hace un rodeo se cita a una asamblea que decide si se hace el rodeo  

y que no hubo reunión de asamblea y no hubo reunión de directorio.  Que 

a nosotros se nos pasó a llevar, nos faltó el respeto la asociación y Ud. 

nos está faltando el respeto. 

También quiero aclarar que nosotros no supimos nada de los dineros del 

rodeo a quien hicieron llegar la recaudación de las tarjetas de 

inscripciones. 

¿Quien ingresó ese esta solicitud de rodeo a la página?  

La asociación nunca nos dijo quién fue. El presidente de la asociación me 

dice que yo tengo tengo que hacer una reunión en mi club. 

La señorita la Jacqueline me dice que cree que hay serios problemas con 

mi dirigencia. Le digo que el lunes voy a ir a la oficina de la Asociación y 

ese lunes me dice que entraron a robar y que está con carabineros. 

¿Usted no sabe quién de su club subió esta solicitud o fue más 

arriba hecha la solicitud? 

Nunca supe quien subió el rodeo a la página.  

Intervinieron tres socios del club, Nayib Silva Pérez, Cristian Barrientos y 

Onorino Cifuentes, ellos estaban al frente del rodeo. Nadie dijo que había 

pedido el rodeo. 

¿Usted participó en este rodeo? 

No. 

¿Estuvo presencialmente? 

No. 

Una vez que toma conocimiento ¿Mencionó que había conversado 

con Onorindo Cifuentes para que se hiciera cargo? 

No, cuando me enteré del rodeo llamé a don Humberto Tito Vidal y él me 

manifestó que yo tenía que conversar con mi directiva. Me dijo que no 

había nada que hacer, que la federación está al tanto. 



Le señalé que no quiero que mi club de rodeo se encuentre más afectado 

de lo que está en este momento y que voy a delegar, voy a hacer esta 

carta y voy a explicar que el presidente actual del Club el Blanco no va a 

estar presente y que voy a delegar en Onorino Cifuentes porque es el 

hombre que andaba encargado con Nayib Silva y Cristian Barrientos 

haciendo el rodeo. 

Nosotros como Club dependemos de la Asociación y si el presidente me 

dice que el rodeo se hace, por orden jerárquico tengo que aceptarlo. 

¿Es ahí donde usted delega en Onorindo Cifuentes para que tome 

las riendas de este rodeo?  

Para que tome la rienda el rodeo porque estaban a 5 días del rodeo. 

Ud. se enteró, habló con el presidente de la asociación, después 

ud. viajó y como Ud. no iba a estar se encargaron las tres persona 

que Ud. menciona y después dice que nadie dio cuenta del rodeo. 

¿Como presidente nadie le dio cuenta de lo que había pasado, de 

la recaudación? 

Después de que nosotros llegamos nos enteramos que por parte de la 

seremi de salud hay una infracción muy grande que el club cometió. hubo 

5 infracciones que cometieron y le sacaron una multa al encargado de ese 

momento que era Nayib Silva.   

Nosotros cumplíamos el 27 de abril nuestro mandato por 3 años. Citamos 

a reunión de directorio, se hizo cambio de directorio donde quedó 

presidente Nayib Silva, Onorindo Cifuentes y Cristian Barrientos. 

En ese momento el señor Silva señala que hicieron un rodeo el 19 de 

febrero y que la recaudación fue de $1.500.000 y tantos pesos. Fue lo 

único que estas personas hicieron entrega al club. Las otras partes no 

tengo idea cómo funcionaron. 

Cuando se hace un rodeo el tesorero de la asociación se comunica con 

nuestro tesorero y ven la planilla cuántas tarjetas se vendieron, el 

tesorero se viene a la Asociación y se junta con el tesorero y le dice que 

ingresaron por concepto de tarjeta un monto y se hace la cuenta de los 

dineros a la Asociación y los dineros para el club. 

Me gustaría que nos precisara cuál es la falta que usted considera 

que se cometió al en la organización de este rodeo. 

Cuando uno tiene sus datos personales, son de uno, no se los pueden 

utilizar si uno no lo autoriza, esa es la parte clave. Cuando fuimos citados 



a la comisión de disciplina hicimos hincapié porque hay gente intrusa que 

ocupan los datos de uno, imagínese mis datos los puede ocupar 

cualquiera. Si a mí me eligió una asamblea y tengo un directorio detrás, 

somos todos responsables, tenemos un prestigio como dirigentes. 

Lo otro que la asociación nunca nos quiso atender y preocuparse de la 

acusación que estábamos haciendo nosotros. 

Es cierto que uno da una clave para todo este tema de ejercicios que hace 

uno con respecto a un rodeo, pero eso hay que respetarlo y hay que 

valorarlo porque uno tiene una asamblea y tiene sus dirigentes y uno vela 

por eso. 

¿Cuándo usted dice nos pasaron a llevar, a quién más se refiere?  

A nuestro secretario, nuestro tesorero que es el hombre de la plata y al 

presidente y los otros dirigentes que están detrás.  

¿Ud. como presidente del club le entregó su clave a alguien? 

A la secretaria de la Asociación. 

¿Nadie de su directiva supo de esto entonces? 

Exactamente. 

¿Cuándo le entregó su clave a la secretaria de la Asociación? 

Cuando nosotros asumimos la presidencia que fue el año 2019. 

¿A nadie más que a ella? 

Desconozco, han pasado 3 años, pero no creo. La información la tendrá 

también el presidente o el secretario de la asociación, lo desconozco.  

Mi clave la tenía solamente una señorita Jacqueline. 

Usted señala en la denuncia que en el mes de febrero se entera de 

la realización del rodeo. ¿Podría especificar qué día? 

Tendría que revisar. 

Fin declaración. 

 


